
D í a 2 8 d e A b r i l 

La Medalla de Oro de la 
provincia a Móstoles. 

Importante moción del 
señor Batista en torno 
al problema de la vi

vienda. 

La Diputación Provincial se reunió en se
sión plenaria, bajo la presidencia del Mar
qués de la Valdavia. En el orden del día fi
guraban 97 asuntos de las diferentes Comi
siones, que fueron aprobados, destacando por 
su importancia el epígrafe 24, por el cual se 
autoriza a la Comisión provincial de Prensa 
y Propaganda para que proceda a la organi
zación de los actos del «Día de la Provincial) 
del presente año, que se ha de celebrar en el 
partido judicial de Chinchón, ya que el 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha de
clinado hasta el año 1955 el derecho que por 
turno le correspondía para hacer coincidir 
esta solemnidad provincial con la inaugura
ción de la Casa de Cervantes. 

También se aprobó otra propuesta de esta 
Comisión provincial, autorizando la celebra
ción de la II Exposición de Fotografías de 
la provincia, que versará sobre el tema: 
«Madrid, capital de la provincia», cuya inau
guración tendrá lugar el próximo día 20 de 
mayo con una conferencia de don Eugenio 
Lostáu. 

HOMENAJE A LOS HÉROES DE LA 
INDEPENDENCIA 

El Diputado don Argimiro Torrecilla pre
sentó al Pleno una moción recordando que 
se acerca una fiesta histórica que todos los 
españoles conmemoran con orgullo. La de 
la gloriosa gesta del pueblo de Madrid con
tra los soldados de Napoleón y la no menos 
admirable del hecho histórico de un pueblo 
de nuestra provincia, por la que se declaró 
la guerra a los franceses. Al evocar esta pa
triótica escena y exaltar las enseñanzas que 
de ella se deducen, manifestó el señor To
rrecilla que la provincia de Madrid no debe 
sustraerse a esta conmemoración, antes al 
contrario, debe proclamar y poner de mani
fiesto su orgullo por aquellos actos. 

Por lo tanto, propuso como perenne ho
menaje al pueblo de Móstoles, sea concedi
da a su Municipio la Medalla de Oro de la 
Provincia y se grabe en el reverso de la 
misma el glorioso nombre, históricamente 
conocido, de uno de los dos Alcaldes que te
nía en aquel entonces el pueblo de Mósto
les: «Don Andrés Torrejón». 

AMPLIACIÓN DE UN VIVERO Y 
NUEVO COTO FORESTAL 

A propuesta del Diputado señor Muñoz 
Mateos se aprobó el establecimiento de un 

nuevo coto forestal en el pueblo de Somo-
sierra, en terrenos lindantes con ]a carre
tera general de Madrid-Irún, los cuales se
rán repoblados con pinos silvestres. Este co
to llevará el nombre de «Matías Montero», 
primer caído de la Falange en Madrid. 

Igualmente, el señor Muñoz Mateos infor
mó a la Corporación sobre la ampliación del 
vivero provincial de Manzanares el Real, es
pecializado en chopos y acacias, y cuya am
pliación permitirá duplicar la producción de 
las especies que se citan en el transcurso de 
un par de años. 

Don Francisco Palenzuela dio cuenta al 
Pleno de las subvenciones acordadas para la 
construcción de una clínica sanitaria en 
Brúñete y para cooperar igualmente en la 
construcción de la Casa del Médico en Vi-
llarejo de Sálvanos. 

EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA 

El Diputado provincial don Florencio Ba
tista elevó al Pleno una moción, en la que 
trata del problema que tanto preocupa a los 
madrileños: la escasez de vivienda. Analizó 
las causas que lo motivan e hizo un examen 
estadístico para demostrar la situación defi
citaria en que nos encontramos, pese al rit
mo de construcción. Dijo que la Diputación 
no puede permanecer apartada de esta clase 
de problemas, mucho más cuando las dispo
siciones legales establecen obligaciones de es
te carácter para las Corporaciones locales. 
Propuso que se adopten medidas previo nom
bramiento de una Comisión especial para la 
adquisición de solares para la construcción 
de viviendas protegidas, o destinando los 
propios a dicho fin, o también mediante la 
cooperación adecuada con los Municipios de 
la provincia. 

El Diputado señor Cárdenes se sumó a la 
propuesta del señor Batista por estimarla de 
sumo interés y, de acuerdo con la propues
ta que en su día presentó don Diego de Rei
na, manifestó que la solución de este pro
blema habría que encontrarla en las afue
ras de Madrid con construcción de ciudades 
satélites. 

LA CASA CERVANTINA 

A continuación intervino el Marqués de la 
Valdavia dando cuenta de los actos celebra
dos en Alcalá en honor de Cervantes, a los 
que asistió en representación de la Corpora
ción Provincial. Y con este motivo resaltó 
cuánto representa Alcalá de Henares en la 
historia de España y dirigió palabras de exal
tado elogio al príncipe de las Letras españo
las, que tendrá su Casa abierta al público, 
como homenaje a su recuerdo, en el año 
1955. 

El Diputado y Alcalde de Alcalá de Hena
res don Lucas del Campo hizo uso de la 
palabra para explicar en qué siluación se en
cuentra el proyecto de construcción de la 

Casa Cervantina, y expresó su esperanza de 
que en el año 1955 estará terminada esta 
Casa-Museo y que, por tanto, se podrá inau
gurarla coincidiendo con la celebración del 
«Día de la Provincia». 

La Presidencia cerró la sesión destacando 
el acuerdo aprobado en la misma, y por el 
cual se mejoran las percepciones de determi
nadas clases pasivas de la Corporación, y 
felicitando al Real Madrid F. C. por su 
triunfo en la Liga, y a los campeones mun
diales de • fútbol juvenil. Se adoptó el acuer
do de que constasen en acta estas dos feli
citaciones. Finalmente agradeció el donati
vo de 52.000 pesetas para adquisición de 
antibióticos, realizado por doña María de la 
Concepción Albiol. 

D í a 17 d e M a y o 

Imposición del arbitrio 
sobre la riqueza pro

vincial. 

Éxito de la Imprenta 
Provincial. 

Recompensa al doctor 
Sáinz de Aja. 

Bajo la presidencia del Marqués de la Val
davia se reunió el Pleno de la Diputación 
Provincial, en el que se aprobaron los' vein
titrés asuntos que figuraban en el orden del 
día, entre los que destacaban la concesión de 
varias subvenciones a diferentes entidades 
deportivas a propuesta de la Comisión de 
Cultura, Deporte y Turismo y la concesión 
de una media paga extraordinaria a los fun
cionarios de la Diputación en conmemora
ción del XV aniversario del Día de la Vic
toria. También figuraban en el orden del día 
dos epígrafes de gran interés, por los cuales 
se aprueba, a propuesta de la Comisión de 
Hacienda, la imposición del arbitrio sobre 
riqueza provincial, y a petición de la Comi
sión de Obras Públicas, el plan quinquenal 
de cooperación provincial a los servicios mu
nicipales. 

El Marqués de Vivel, en una brillante in
tervención, se refirió al nuevo arbitrio que 
grava la riqueza provincial. Dijo que la Ley 
de 3 de diciembre de 1953 y el Decreto del 
18 del mismo mes y año autorizan a las 
Diputaciones a establecer este arbitrio, que 
recae sobre la producción o riqueza prepon
derante de la provincia, y que tiene como 
finalidad robustecer la hacienda provincial 
de forma que permita a las Diputaciones 
atender cumplidamente sus fines específicos, 
sus obligaciones mínimas, al mismo tiempo 
que cooperan con los Ayuntamientos al mon-

( Continúa en la pág. 87.) 
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Ruta turística 

DE MADRID HACIA ARANJUEZ 

H OY vamos a evocar el pasado. Kilómetro a kilómetro des

de Madrid hasta Aranjuez, repasaremos la historia 

—unas veces modesta, otras no tan modesta— de Chinchón y 

su partido judicial. Vamos a andar por caminos de ríos, por 

tierras a las que el Tajo, el Tajuña y el Jararna hacen las más 

ricas de la provincia de Madrid. Respiraremos el olor de 'sus 

abundantes frutos, y por sus campos, llenos de productos hor

tícolas y remolacha azucarera, iremos rememorando hechos y 

hazañas .d!e otros tiempos, que todavía hoy se insinúan entre 

olivos y viñedos. Así es Chinchón y así son sus pueblos. Espá

rragos y fresas de Aranjuez, vinos de Arganda, anisados de 

Chinchón y melones de Villaconejos ; todo ello con la suficiente 

fuerza para traspasar el límite de nuestras fronteras y llevar su 

fama por el mundo entero. Hay olor de riqueza por estas tie

rras ; hay hombres, hombres descendientes de las páginas de la 

Historia, que hicieron posible hechos y figuras que dieron la 

fisonomía a sus pueblos. 

Y cuando Madrid se pierda a nuestras espaldas ; cuando ya 
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Arganda 

Perales de 
Tajuña 

fiamos tres fotos correspondientes al recorrido de la 
l'turística del «Día de la Provincial,. En la primera 
& la Plaza de la villa de Colmenar de Oreja y su igle-
'^'roquial. El segundo grabado es una vista del castillo 
Parejo de Salvanés, y, por último, un grupo de tinajas 

de las que se fabrican en Colmenar de Oreja. 

Villarejo de 
Salvanés 

Belmonte de 
Tajo 

Colmenar de 
Oreja 

ARANJUEZ 

Iglesia Parroquial edificada en 1525 ; consta de: 
tres naves de estilo toscano. Lo mejor es el be
llo artesonado de la Sacristía y una imagen de 
San Francisco, de la escuela de Salzillo. Radio 
Nacional de España ha instalado en este pueblo 
sus potentes . emisoras. Arganda. tiene 5.1GC ha
bitantes y produce vino, aceitunas, cereales, hor
talizas, legumbres, remolacha, pastos y leña ;' 
ganado cabrío, de cerda, lanar y vacuno. Pasa 
por Arganda el río Jarama y hay abundancia 
de pesca. 

Interesantísimas cuevas-habitación, de valor ar
queológico, en el risco de las Cuevas, que ha 
sido declarado por el Estado Monumento Nacio
nal. Perales de Tajuña tiene 1.997 habitantes y 
produce cereales, legumbres, hortalizas, uva, 
aceitunas, remolacha y fruta ; ganado lanar y 
cabrío. Está bañado por el río Tajuña y- hay 
también abundancia de pesca. 

Un gran torreón, con cubos adosados, es lo que 
queda de su antiguo castillo, que perteneció a 
las Ordenes militares. Iglesia Parroquial, gótico 
decadente. Interesantes recuadros en su altar 
mayor. Convento de San Francisco, fundado 
por don Luis de Requeséns, en la segunda mi
tad del siglo xvi, en recuerdo de la Batalla de 
Lepanto. Villarejo de Salvanés tiene 4.339 ha
bitante; y produce legumbres, cereales, hortali
zas, vinos y olivos ; cría ganado lanar, cabrío', 
asnal y vacuno. Abunda la caza menor. Pasa 
por Villarejo el río Tajo. 

Iglesia Parroquial. Belmonte de Tajo tiene 1.441 
habitantes y produce cereales, aceitunas y vino. 

Iglesia Parroquial, construida bajo la dirección 
de Juan de Herrera ; tiene aspecto de fortaleza. 
Su amplio interior es de una sola nave y tiene 
cuadros de interés. En el pueblo hay viejos rin
cones de mucho sabor, como el Arco de Zaca
tín y la fuente del mismo nombre. Colmenar de 
Oreja tiene 5.815 habitantes y produce esparto, 
frutas y vino, e industrialmente es célebre su 
fabricación de tinajas. 

Conserva todo el sabor y belleza de sus mejores 
tiempos borbónicos. Es dieciochesco, con sabor 
del lejano Versalles, con sensual armonía entre 
la piedra y la naturaleza brillante y alegre, que 
se muestra raramente exuberante en este rincón 
de la provincia. Palaco Real, Casa del Labra
dor, Casa de Infantas; la de Pontejos, la de 
Marinos, Osuna y Medinaceli. Convento iglesia 
de San Pascual, edificio levantado por Carlos II , 
empleando como arquitecto a Sabatini. Aranjuez 
tiene 21.910 habitantes y produce fresas, espá
rragos, cereales, legumbres y frutas. Desde el 
punto de vista industrial está tomando gran in
cremento y, entre otras, destacan las fábricas de 
antibióticos y productos farmacéuticos. Abunda 
la caza y la pesca. El Tajo pasa por Aranjuez. 
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nos sintamos de lleno viajeros de la provincia, surgirá Argan-

da, con sus antenas de radio, cara al cielo, y la torre de su 

iglesia, adornando el paisaje que aún conserva en sus entrañas 

recuerdos prehistóricos, tumbas árabes y caminos romanos. 

Después viene Perales de Tajuña. El Manzanares anda cer

ca, y en la margen derecha del Tajuña se levanta el pueblo, que 

dista dos kilómetros de las cuevas declaradas Monumento Na

cional por su valor arqueológico. Y dice la historia, envuelta 

a veces con la leyenda, que en ellas pereció asfixiado el pue

blo ibero al que derrotó Sertorio. 

Es llano el terreno donde se alza Villarejo de Salvanés, ca

beza en otros tiempos de la Encomienda Mayor de Castilla ; con

serva hoy el torreón de su castillo. Y más historia entre estas 

piedras, que pertenecieron a las Ordenes militares y que sirvie

ron de refugio al «Empecinado» durante la guerra de la Inde

pendencia, y como recuerdo a la victoria de Lepanto, un con

vento, el de San Francisco, donde se venera a Nuestra Señora 

de la Victoria de Lepanto. 

Tras una visita a la exposición fotográfica de Villarejo en

traremos en los dominios del Tajo^ Pozuelo de la Soga, que ya 

no se llama así, es el encargado de presentarnos al río. más 

largo de España. Y es tanta la influencia de este río, que aho

ra el pueblo se llama Belmente de Tajo. Estamos a treinta y 

cinco kilómetros de Madrid, y vamos a detenernos para admi

rar de cerca su Iglesia Parroquial. 

Mucha historia hay en Colmenar de Oreja, historia de la 

buena, de esa que interesa recordar, y que venciendo al tiempo 

asoma a nuestros días bajo la sombra del Arco del Zacatín y 

esas callejuelas de las que se apoderaron los moros hasta el 

año 1139. Felipe II intentó en vano convertir a Colmenar en 

Sitio Real y dispuso la construcción de su hermosa Iglesia Pa

rroquial. 

Punto final de la ruta es Aranjuez —antes se llamó Almu-

zundica y, más tarde, Aranz; se transformó después en Aran-

zuet—; ve en 1706 a Felipe V, que instala allí su Gobierno 

cuando lucha contra el archiduque de Austria en la guerra de 

Sucesión, y se vio obligado a abandonar Madrid. 

Fernando VI convierte a Aranjuez en residencia de la Cor

te, y se hacen famosas las fiestas que en él se celebran durante 

este reinado y los de Carlos III, Carlos IV, Fernando VII e 

Isabel II-, Aranjuez es, por fin, escenario del famoso motín del 

17 de marzo de 1808, que hace abdicar a Carlos IV en favor 

de Fernando VII. 
Sobre las bases del antiguo castillo de los Maestres de San

tiago, Felipe II mandó construir el Palacio Real, que sus suce

sores, desde Fernando VI a Carlos IV, van transformando las 

austeras obras en un delicado decorado, adecuado a ese am

biente dieciochesco, que tanto quiere parecerse a Versalles. 

Pero Aranjuez debe tanto su belleza a las construcciones pé

treas como a sus jardines, pintados por Rusiñol, donde se en

cuentra la famosa Casa del Labrador, que Carlos IV levanta 

para convertirla en un museo de bellezas. La Casa de Infan

tas, la de Pontejos, la de Marinos —célebre palacio de Godoy—, 

los de Osuna y Medinaceli, La Flamenca, etc., etc., son algu

nos de sus más interesantes y ricos edificios. 

CUADRO DE HONOR 

del «Día de la Provincia» 

Con motivo del «Día de la Provin
cia», la Diputación Provincial, a través 
de los jurados correspondientes, na 
otorgado los siguientes premios: 

Monografías Históricas 

1.° D . José Montero A l o n s o . 
2.° D . Félix Melendo Abad. 

Menc iones honoríficas 

D . Florentino Castañeda. 
D . Fausto García Renedo. 

Certamen Poético 

1.° D . Lope Mateo. 
2.° D . Juan Fmi l io Aragonés. 
3.° D . José María Fernández N i e t o . 

Lección Pedagógica 

1.° R a m ó n López Villodre. 

Premios Periodísticos 

D . a Manuela Martínez Romero. 
D . a Pilar Narv ión . 
D . a Josefina Carabias. 
D . Julián Terremocna (fotografías). 

Concurso de Coros y Danzas 

1.° Braojos. 
2. Cnincnón. 
3.° Aranjuez, Patones de la Sierra, 

Madrid, Valdemanco, Brúñete y Cole
gio de Nuestra Señora de las Mercedes. 
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(Viene de la pág. 83.) 
taje y realización de servicios municipales y, 
en casos determinados, a la nivelación de 
los Presupuestos. 

En líneas generales —manifestó el Mar
qués de Vivel— las características de la Or
denanza que se propone para establecimien
to de este arbitrio son las siguientes: Se 
gravan, en general, los productos natura
les, con la excepción de algunos realmente.in
significantes, y la uva, por la crisis que atra
viesa, y la ganadería, pero no sus produc
tos, al menos por ahora, si bien se descuen
ta, en cuanto a la producción agrícola, el 
denominado consumo familiar. La fuerza hi
dráulica y la fuerza eléctrica también, son 
gravadas en los términos que señala la Ley, 
y en cuanto a los productos industriales, y 
a fin de evitar notorias discrepancias entre 
los contribuyentes y la Administración, se 
opta por un criterio en absoluto favorable 
para el contribuyente, en el sentido de que, 
como mínimo, y en tanto no se justifique 
una desgravación mayor, se aplicará el 40 
por 100 de reducción de bases. 

Por último manifestó que, según los cálcu
los avanzados por los técnicos de la Corpo
ración, se cifra la base teórica de produc
ción gravable en l.óoo.ooo.ooo de pesetas 
para los productos naturales y en pesetas 
lo.3oo.ooo.ooo para los productos transfor
mados industrialmente. La mayor parte de 
este nuevo rendimiento, terminó manifestan
do el Vicepresidente de la Comisión de Ha
cienda, se aplicará a cooperar con los Ayun
tamientos en la instalación de nuevos servi
cios municipales y a la nivelación de su 
presupuesto ordinario. 

El Marqués de la Valdavia subrayó la im
portancia de este nuevo gravamen provincial 
que tanto ha de influir en el desarrollo y pros
peridad de la provincia de Madrid, y mani
festó, asimismo, que en la sesión se aproba
ba el plan quinquenal de la provincia, que 
es consecuencia directa de estos nuevos me
dios económicos. Añadió que como mejor 
demostración de la gran importancia que tie
ne para la vida de la provincia el nuevo gra
vamen, quería dar las siguientes cifras: 132 
pueblos se beneficiarán con las instalaciones 
correspondientes, que permita un abasteci
miento de agua potable adecuada para las 
necesidades de cada localidad, en cuya obra 
se invertirán cerca de 25o.ooo.ooo de pe
setas. 

ESTABLECIMIENTO DE TRES NUEVOS 
COTOS FORESTALES 

A propuesta del señor Muñoz Mateos, Pre
sidente de la Comisión Forestal, se aprobó 
el establecimiento de tres nuevos cotos fo
restales en los pueblos de Alameda del Va
lle, Pinilla del Valle y Fuentidueña del Ta
jo, que se denominarán, respectivamente, 
«Julio Ruiz de Alda», «Capitán José Garret» 
y «Hermanos Sangro y Torres», que die
ron su vida por Dios y por España durante 
nuestra Cruzada. Asimismo solicitó que la 
parte que corresponde a la Diputación en los 
beneficios del coto de Alameda del Valle se 
le conceda a la institución docente de Nues
tra Señora de la Almudena, como así se 
aprobó. 

L \ MEDALLA DE PLATA DE LA PRO
VINCIA, AL DOCTOR SAINZ DE AJA 

Don Francisco Palenzuela presentó una 
moción proponiendo que sea concedida la 
Medalla de Plata de la Provincia, al Doctor 
don Enrique Sáinz de Aja, Decano de la Be
neficencia Provincial y Director del Hospital 
de San Juan de Dios. Con este motivo hizo 
un resumen de los valiosos servicios presta
dos por este eminente Profesor durante más 
de cincuenta años a la Beneficencia Provin
cial, e hizo una especial mención de sus mé
ritos como dermatólogo y maestro de muchas 
generaciones de especialistas formados en el 
hospital que dirige. El Marqués de la Valda
via pronunció unas palabras adhiriéndose a 
la moción del señor Palenzuela, ya que co

mo Presidente ha podido comprobar en todo 
momento la excelente labor realizada por el 
Doctor Sáinz de Aja. 

FUNCIONAMIENTO DE LA IMPRENTA 
PROVINCIAL 

El Diputado provincial don Juan Lilro in
tervino brevemente para informar al Pleno 
del buen funcionamiento de la Imprenta 
Provincial y del Boletín Oficial de la pro
vincia, que merced a una recta administra
ción y a la competencia del personal, tanto 
administrativo como técnico, ha permitido li
quidar el ejercicio pasado con un amplio be
neficio. 

do se vio obligado a 
los aludidos premios. 

ampliar la cuantía de 

D í a 2 4 d e J u n i o 

Se crea un servicio ci
nematográfico. 

760.000 pesetas ha pro
ducido la corrida de Be

neficencia. 

Se incrementa en un 
millón de pesetas el 
fondo de Plus Familiar. 

Bajo la presidencia del Marqués de la 
Valdavia se reunió el Pleno de la Diputación 
Provincial de Madrid, en el que se aproba
ron los 07 epígrafes que figuraban en el 
orden del día, y entre los cuales cabe des
tacar la adquisición de un equipo de radio
terapia para el Instituto Provincial de Obs
tetricia, y otro completo de radiodiagnóstico 
que se instalará igualmente en este Instituto. 

El Diputado provincial don Eugenio Los-
táu, Presidente de la Comisión de Prensa y 
Propaganda, presentó una moción proponien
do la creación, dentro de la Oficina de Pren
sa de la Corporación, de un Servicio Cine
matográfico, con el fin de difundir los actos 
y solemnidades provinciales cuya divulgación 
interese, así como las bellezas artísticas e 
históricas de la provincia, contribuyendo con 
este procedimiento a la mayor divulgación de 
temas técnicos y rurales de positivo interés 
para la provincia. Propuso igualmente la 
creación de una Cinemateca de este nuevo 
Servicio. 

HOMENAJE A LOS HERMANOS 
TRAVÉS I 

Don Juan Muñoz Mateos, Presidente de la 
Comisión Forestal, propone el nombre de los 
hermanos Travesí Bibiano para establecer un 
nuevo coto forestal, que se instalará en To-
rrejón de Ardoz, en terrenos propiedad de 
aquel Ayuntamiento, cedidos a la Diputación 
para estos fines forestales. Los hermanos 
Travesí fueron defensores del cuartel de la 
Montaña y, encuadrados en Falange, fueron 
asesinados en Paracuellos del Jarama. 

La Diputación acuerda, a propuesta del 
Diputado señor Serrabona, favorablemente 
acogida por la totalidad del Pleno, incremen
tar en un millón de pesetas la cantidad con
cedida para Plus Familiar, anticipándose con 
este acuerdo a los avances que en favor de 
dichas mejoras vienen propugnándose por el 
Estado, español. 

Don Francisco Palenzuela dio cuenta al 
Pleno de haberse hecho entrega de los pre
mios establecidos por la Diputación Provin
cial para recompensar a los médicos de Asis
tencia Pública Domiciliaria y de la Bene
ficencia Provincial que más se han distin
guido por su labor y por-sus trabajos cien
tíficos, añadiendo que, ante la calidad excep
cional de los trabajos presentados, el Jura-

LA CORRIDA DE LA BENEFICENCIA 

El Presidente de la Corporación, Marqués 
de la Valdavia, se refirió al brillante resul
tado económico obtenido en la corrida de la 
Beneficencia, que, provisionalmente, puede 
cifrarse en un beneficio de 700.000 pesetas, 
o sea, 100.000 pesetas más que la última co
rrida celebrada, que es la recaudación más 
elevada de las obtenidas, a excepción de 
aquellas corridas en las que intervino desin
teresadamente el diestro Manolete. Agrade
ció las colaboraciones recibidas, la generosi
dad del público y, de modo especial, la pre
sencia del Caudillo y del generalísimo Tru-
jillo, quien hizo un donativo de 50.000 pe
setas. 

Ya en uso de la palabra, el Marqués de la 
Valdavia dio cuenta de las inauguraciones del 
nuevo Centro pedagógico, clínicas sanitarias 
y cotos forestales realizadas por la Diputación 
desde la celebración del último Pleno, lo que 
viene a destacar la continua actividad de la 
Corporación Provincial en pro de los intere
ses que tutela. 

SALUDO AL NUEVO GOBERNADOR 

Se cerró la sesión con unas palabras de 
salutación del Presidente para el nuevo Go
bernador Civil de la provincia, don Eduardo 
Alvarez de Rementería, de cuyas condiciones 
personales tanto cabe esperar, y dedicó, igual 
mente, un cariñoso saludo para el Goberna
dor saliente, don Carlos Ruiz, que durante 
trece años ha dedicado su incansable volun 
tad, llena de aciertos, al mejor servicio de 
Madrid. Propuso, y así fué aceptado, que el 
Blasón de Oro de la Provincia, que en su día 
fué otorgado al señor Ruiz, se le impusie. i 
a la mayor brevedad, como prueba del reco
nocimiento de los pueblos madrileños hacia 
quien tanto se preocupó por ellos. 

D í a 2 2 d e J u l i o 

Expresión de duelo por 
la muerte de D. Gonza
lo Cárdenas y don Ja

cinto Benavente. 

Se establecerá una Ca
sa-Hogar para las anti
guas alumnas del Cole

gio de la Paz. 

En el Salón de Plenos de la Diputación 
Provincial, bajo la presidencia del Marqués 
de la Valdavia, se ha celebrado la sesión co
rrespondiente al mes de julio. El Secretario 
de la Corporación, don Sinesio Martínez y 
Fernández-Yáñez, dio lectura a la orden del 
día, que fué aprobada, y en la que figura
ban, entre otros asuntos de interés, el pro
yecto de reforma del puente sobre el río Gua
darrama. 

LA MEDALLA DE PLATA DE LA PRO
VINCIA, A DON GONZALO CÁRDENAS 

A continuación, el Marqués de la Valdavia 
hizo uso de la palabra para expresar el do
lor de la Corporación por la muerte del 
Diputado provincial don Gonzalo Cárdenas, 
quien falleció en el día de anteayer, tras una 
larga y penosa enfermedad. Dedicó, con este 
motivo, un emocionante recuerdo a la figu
ra del señor Cárdenas, persona de grandes 
valores humanos y de gran capacidad de tra
bajo. 

Cerró sus palabras pidiendo que se levan
tase la sesión en señal de duelo, como así se 
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acordó, después de las palabras pronuncia
das por el Diputado provincial y compañero 
de profesión del finado, don Diego de Rei
na, presidente de la Comisión Provincial de 
Obras Públicas, quien destacó los grandes 
méritos del señor Cárdenas, íntegramente 
puestos al servicio de España. 

Por último, pidió que se concediera, a tí
tulo postumo, la Medalla de Plata de la 
Provincia. 

POLÍTICA FORESTAL 

Reanudada la sesión después de un breve 
Intervalo, el Diputado provincial señor Mu-
fioz Mateos habló de la política que viene 
desarrollando el Servicio Forestal, encamina
da a los Ayuntamientos para que contribu
yan al embellecimiento de los pueblos de la 
provincia, cuidando los árboles que, proce
dentes de los Viveros de la Diputación, se les 
entregan cada año, y con el fin de aumentar 
dicho estímulo, se han creado unos premios 
de 5.000 pesetas cada uno para los que más 
se destaquen en dicha labor, que por lo que 
se refiere a la campaña de 1953-54, son los 
siguientes pueblos: Guadarrama, San Lo
renzo del Escorial, Buitragp, Torrelodones, 
Chapinería, Pinto, Pozuelo de Alarcón, To-
rrelaguna, Villanueva de la Cañada y Villa 
del Prado. 

UNA ESCUELA-HOGAR PARA ALUM-
NAS DE LA PAZ 

El Diputado Visitador del Colegio de la 
Paz, Doctor don Francisco Palenzuela, des
tacó en su breve intervención que la preocu
pación demostrada de antiguo por la Corpo
ración madrileña por la educación y forma
ción de sus acogidos no debe terminar cuan
do salen de los Colegios provinciales, sobre 
todo para que no se malogren los esfuerzos 
y desvelos de la Diputación. Añadió que esta 
tutela debe continuar a través de los Ho
gares-residencia, que aparten a las antiguas 
alumnas de los grandes peligros que una gran 
ciudad ofrece a las muchachas sin familia. 
Pidió que se tomara en consideración su pro
puesta de establecer una Casa-Hogar para las 
alumnas del Colegio de Nuestra Señora de la 
Paz, y que se diera la mayor publicidad a 
este proyecto, por si los generosos sentimien
tos del pueblo madrileño quisieran ayudar a 
la realización de esta iniciativa. 

HOMENAJE A DON JACINTO 
BENAVENTE 

El Marqués de la Valdavia intervino nue
vamente para expresar el sentimiento de la 
Diputación madrileña por la muerte del ilus
tre dramaturgo don Jacinto Benavente. Hi
zo un breve resumen de los méritos que con
currían en tan insigne personalidad, y des
tacó el honor que representa para la pro
vincia de Madrid el que el ilustre literato 
eligiera para su última morada un pueblo «de 
nuestra tierra madrileña», al que tenía espe
cial cariño y en donde escribió gran número 
de sus obras teatrales. Propuso, y se apro
bó por unanimidad, que se adoptasen los si
guientes acuerdos: que constase en acta el 
sentimiento de la Corporación por la muerte 
de don Jacinto Benavente ; que a la entra
da del pueblo de Galapagar se colocase una 
lápida por la Diputación Provincial, en la 
que se diera a conocer que en dicha localidad 
reposan los restos mortales del Premio No
bel español, y, por último, que la Corpora
ción Provincial contribuya con una cantidad 
para la erección de un mausoleo en el cemen
terio del citado pueblo. 

Finalmente, pidió a la Corporación que 
constase también en acta el sentimiento de 
la misma por el fallecimento de un hermano 
del Diputado provincial don Joaquín Serra-
bona. 

Se cerró la sesión con unas palabras de 
don Manuel Sanz Huerta, Alcalde de Torre-

laguna, informando al Pleno de la numero
sa y extraordinaria presencia de los pueblos 
ribereños del Jarama en el pasado día 28 de 
junio, fecha en que inauguró Su Excelencia 
el Jefe del Estado el pantano del Vado. 

<-oOo-* 

D í a 19 de A g o s t o 

Nueva Escuela Forestal 
en Villaviciosa de Odón. 

Jubilación del Decano 
de la Beneficencia. 

En el salón de sesiones de la Casa-Palacio 
se ha reunido el Pleno de la Diputación Pro
vincial de Madrid, que, por ausencia del 
Marqués de la Valdavia, fué presidida por el 
Diputado provincial don Lucas del Campo. 

Por el Secretario de la Corporación, clon 
Sincsio Martínez y Fernández-Yáñez, se dio 
lectura al orden del día, aprobándose los 4!¡ 
asuntos que figuraban en el mismo, desta
cándose entre ellos por su importancia la au
torización de un suplemento de crédito por 
261.594,70 pesetas para formalización de su
ministros de productos farmacéuticos y anti
bióticos por el Depósito Central de Farma
cia y diversas subvenciones a distintos or
ganismos e instituciones. También fueron 
aprobadas la concesión de varios suplemen
tos de crédito para obras generales y de 
conservación en el Hospital Provincial, Cole
gio de San Fernando y otros Establecimien
tos provinciales. 

LA PRIMERA ESCUELA FORESTAL 

El señor Muñoz Mateos, Diputado-Presi
dente de la Comisión Forestal, se refirió a 
la propuesta por la que ha sido creada la 
nueva Escuela Forestal de Villaviciosa de 
Odón, destacando que es ésta la primera es
cuela forestal que se crea en España y que 
la Diputación Provincial ha prometido al 
Ministerio de Agricultura facilitar los medios 
necesarios para su normal funcionamiento. 
Para la instalación del nuevo centro, según 
dijo el señor Muñoz Mateos, se necesita re
construir la antigua Casa Forestal de Vi
llaviciosa de Odón. Instalada en un lugar de 
gran solera forestal, donde se encuentran 
emplazados los viveros de la Diputación Pro
vincial. El costo de estas obras asciende a 
350.000 pesetas. 

Al hacer uso de la palabra don Lucas del 
Campo subrayó con satisfacción el ascenso 
que ha tenido el Padre Alejandro Vicente, 
actual Director del Colegio de San Fernan
do, quien pasa a ser Padre Provincial de los 
Salesianos, después de seis años de fructífe
ra labor al frente del Colegio Provincial, 
donde tanta constancia deja de su celo y va
lía. Al hacer constar esta satisfacción el se
ñor Del Campo lamentó, sin embargo, la au
sencia que por este motivo se produce en el 
Colegio de San Fernando. 

FELICITACIÓN AL DR. SAINZ DE AJA 

El señor Del Campo terminó refiriéndose a 
uno de los asuntos del orden del día, por el 
cual se jubila al Decano del Cuerpo Médico 
de la Beneficencia Provincial, don Enrique 
Alvarez Sáinz de Aja, para quien igualmente 
tuvo palabras de felicitación y de sentimien
to al mismo tiempo por esta otra vacante 
que se produce en la Beneficencia Provincial 
por imperativos de la Ley. 

Sin más asuntos de que tratar se levan
tó la sesión. 

» <o-Oo-> 

D í a 3 0 de Sept iembre 

Creación de un institu
to Laboral en Aranjuez. 

Propuesta a favor del 
doctor Palenzuela. 

Fallo de los concursos 
literarios y periodísti

cos. 

Bajo la presidencia del Marqués de la Val
davia se reunió el pleno de la Diputación 
Provincial, con la asistencia del Marqués de 
Vivel, Vicepresidente de la Corporación, y 
los Diputados señores Torrecilla, Batista, Se-
rrabona, Muñoz Mateos, Ortiz de Zarate, Pa-
lanzuela, Lostáu, Sanz Huerta, Lillo, Del 
Campo y Reina de la Muela. Actuaba como 
Secretario don José Luis de Simón Tobalina, 
Oficial Mayor, que tomaba asiento en el es
trado presidencial con el Interventor señor 
Fernández Redondo. 

En primer lugar se procedió a la lectura 
de una moción presentada por el señor Mu
ñoz Mateos acerca de la creación de dos nue
vos cotos forestales en Vi'.lanueva de la Ca
ñada y Valdeolmos, respectivamente. El se
ñor Muñoz Mateos propuso que del mismo 
modo que se ha hecho en análogas ocasiones, 
dichos cotos forestales reciban nombres de 
personas que dieron su vida por los ideales 
de la Cruzada, verificando así como una ger
minación victoriosa de quienes yacen en la 
tierra de la Patria ganada por su abnegación 
o heroísmo. Recibirán así estos dos nuevos 
cotos forestales los nombres del Comandante 
Pérez Blázquez, muerto heroicamente en la 
batalla de Brúñete, y del falangista Javier 
Fernández Golfín, condenado a muerte y eje
cutado en el castillo de Montjuich. Al formu
lar tal proposición, el señor Muñoz Mateos 
destacó en la moción los méritos patrióticos 
de estos hombres, cuya memoria quedará uni
da al progreso de la magnífica obra de re
población forestal, fuente de nueva riqueza y 
auténtica transformación del paisaje de la 
provincia que la Diputación está realizando y 
de la que dan idea los siguientes datos: más 
de 30 cotos escolares de previsión escolar, 
2.000 hectáreas repobladas, nueve viveros 
centrales y seis viveros volantes. 

FALLO DE LOS CONCURSOS 
LITERARIOS 

Don Eugenio Lostáu, Presidente de la Co
misión de Prensa y Propaganda, informó al 
pleno de los fallos correspondientes a los con
cursos convocados con motivo de la celebra
ción del <dl Día de la Provincia». El primer 
premio de monografías históricas se otorga 
a don José Montero Alonso y el segundo a 
don Félix Melendo. Los premios del certa
men literario se han concedido así: Primero, 
don Lope Mateo ; segundo, don Juan Emi
lio Aragonés ; tercero, don José María Fer
nández Nieto. 

También informó el señor Lostáu que los 
premios anuales de Periodismo se habían 
concedido en la siguiente forma: Cuatro pre
mios para los mejores artículos sobre aspec
tos artísticos, históricos y monumentales de 
la provincia, a don Francisco Casares, don 
Enrique de Aguinaga, don Lucas González 
Herrero y don Obdulio Gómez ; cuatro pre
mios a las más completas colecciones de re
portajes, a don Paulino Martín, don Urbano 
Méndez, don Francisco Javier Bueno y don 
Tomás Galindo Cepeda ; tres premios para 
los mejores reportajes radiofónicos, a don Ra
fael Chico, don Francisco Hernández Casta
ñedo y don Adolfo Parra ; dos premios para 
la más completa colección de noticias difun
didas por agencias, a don Rafael Ortega Lis-
son y don Francisco Valle ; dos premios para 
los mejores reportajes sobre la labor de la 
Diputación Provincial, a don Juan Carlos 
Cárdenas y don Juan Sampelayo ; un- premio 
a don Arturo Merelo por su trabajo sobre el 
«Día de la Provincia» ; un premio para el 
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